
 

 

Protokoll der Jugendversammlung 2019 

1. Was seit der letzten Jugendversammlung geschehen ist 

 Unterstand/Jugendtreffpunkt wurde mit Jugendlichen geplant und aufgestellt 

 S-Bahn Unterführung wurde von Jugendlichen neu gestaltet mit Graffiti 

 Umlaufsperren wurden im ganzen Ort verbreitert, bessere Durchfahrt für Fahrräder 

 Ampel Einfahrt Oskar-von Miller-Str. wird umgestaltet werden. Sie wird  automatisch 
bei Einfahrt in Münchner Str. rot. 

 Utzweg: Ein Planungsbüro entwirft eine andere Gestaltung der Verkehrssituation. Der 
Gemeinderat muss dann entscheiden, ob er der Veränderung zustimmt. Es wird eine 
sehr teure Lösung sein. 

 Spielplatz Blütenweg: Es gibt einen Alternativplan für eine naturnahe Gestaltung, da 
hier keine tiefen Fundamente gebaut werden können. Die Kinder der 
Nachmittagsbetreuung Freiraum haben über die Gestaltung abgestimmt 

 Neue Spielgeräte an den Spielplätzen Eponaweg, Schrobenhauser Weg, Sportpark und 
Wolfratshauser Weg 

 Schulbustakt 224 wird verstärkt 

 Mehr Fahrradständer am LMGU wurden installiert 

 Antrag auf Beleuchtung im FunPark wurde im Gemeinderat gestellt 

 Jahnschule: Pausenhof und Gründach wurden saniert, Kletterpyramide wird 
aufgestellt 

 Schwimmbad: Kioskbetrieb ist sichergestellt, Liegefläche wird vergrößert 

 Bücherei: Sanierung wurde beschlossen 

 Jugendkultur-Festival auf der Landebahn „Flight Jam“ ist für 13.+14.9. geplant. 
Kooperation der Jugendarbeit Unterhaching, Neubiberg und Ottobrunn, von 
Jugendlichen mit organisiert; Themengruppen Musik, Sport und Kreativ, mitmachen 
weiterhin möglich, mehr Infos: JKW 

2. Sich sicher fühlen in Unterhaching – was gehört dazu? 

Abfrage:  
Unterhaching als Luftbild an vier Stellwänden. 

„Wo in Unterhaching fühlt ihr euch sicher?“ 

 „Wo in Unterhaching fühlt ihr euch unsicher?“ 

Bereiche/Orte wurden markiert, indem Punkte auf das 
Luftbild klebt wurden, rot für unsicher, grün für sicher, 
zusätzlich notiert, was zur Unsicherheit führt. 

 



  

Ort Was 

Landschaftspark 

+ schön, aber zu wenig Bäume 
- verirrt sich nachts 
+ kann Sport machen 
+ toll wegen Skateanlage 
- wenig Beleuchtung (mehrmals) 
- wenig Menschen, Jugendliche mit Zigaretten 
- karg und leer 
- Autobahn 

+ 

Zuhause ++++++++ 

Infineon Park ++++ 

Jahnschule 
+++ 
- fühl mich nicht wohl dort, Lehrer… 

Sportparkschule +++ 

LMGU ++ 

Freibad 
+ toll, man kann gut schwimmen 
++ 

S-Bahnhof Fasanenpark 
- abends betrunkene Personen 
- fehlende Beleuchtung zur Busstation 

S-Bahnhof 
Unterhaching 

- tagsüber rücksichtslose Kinder, schubsen/drängeln an den Gleisen 
- betrunkene Leute, dunkel, wenig Laternen 

Sportpark 
- abends: Jugendliche treffen sich, wirkt bedrohlich 
- Unterführung schlecht beleuchtet, Jugendliche, die einschüchtern 
und rauchen 

Rathausplatz 
+ belebt, dadurch sicheres Gefühl 
+ 

Perlacher Forst 
+ belebt, Gefühlt von Sicherheit 
- Wald knistert, gruselig 

Sportplatz SpVgg 
+ toll, kann Sport machen 
- Fußballplatz wenig Leute, alleine unterwegs 

Utzweg - Zu schnelle Autofahrer 

Kreisverkehr Leipziger 
Straße 

- gefährlich für Radfahrer 

Fußgängerzone - abends betrunkene Personen 

Grünau/Fußballplatz - gesamter Bereich ist schlecht beleuchtet 

Radweg am Oberweg 
- Winter Dunkelheit, schlecht beleuchtet, gefährlich für Radfahren, 
werden schlecht von Autofahrern gesehen 

Mühlweg - viel Verkehr 

Wolfratshausener Weg 
entlang der S-Bahn 

- zu dunkel 



  

Ampel am 
Kammerloher 

- zu schnell rot 

Münchner Straße - viel Verkehr, Ampelausfall 

S-Bahn-Unterführung 
Mozartstraße 

- Gebüsche nehmen Sicht, dunkel, komische Leute 

Nördlich Bussardstraße - sehr dunkel, schlecht beleuchtet, bitte mehr Laternen 

Zw.  LMGU + Postweg - sehr dunkel, schlecht beleuchtet, bitte mehr Laternen 

Falkenweg Park - sehr dunkel, schlecht beleuchtet, bitte mehr Laternen 

Bikepark + 

 

Fragerunde/Diskussion  

mit Vorstellung der Jugendkontaktbeamten der Polizei  

Themen:  

 Sicherheit im Landschaftspark: Etwas mehr Beleuchtung im Park; Polizei sollte 
abends mehr unterwegs sein, auch im Sportpark und auf der Landebahn 

 Eine Facebook Party im Ortsgebiet, die etwas aus dem Ruder gelaufen ist 

 Cybermobbing ist ebenfalls ein Thema 

 Zaun auf nur auf einer Seite der S-Bahn, warum dies? Bahn zuständig 

3. Fragerunde mit dem Bürgermeister 

Zunächst Stellungnahme zu den Anträgen der letzten Jugendversammlung: 

 Tierheim: nur ein Fundtier in den letzten beiden Jahren, deshalb Zusammenarbeit 
mit den Tierheim in Riem, vor Ort lohnt sich nicht 

 Grenzenlos Mobil/Überprüfung eines Teils Unterhachings durch eine Schulklasse 
auf Behindertentauglichkeit: Ergebnisse werden an den demnächst startenden 
Behindertenbeirat gegeben 

Zwei neue Jugendbeauftragte in der Gemeindeverwaltung: Martina Strobl, Dylan Kurras 
als direkte Ansprechpersonen 

Fragerunde und Wünsche an die Gemeinde: 

 Bäume am Friedensplatz, warum gefällt? 
Beschlossene Umgestaltung, Bäume kommen wieder hin 

 Scherben, eine Gefahr für Fahrradfahrer! 
Bitte Meldung an die Rathausinformation, Verstärkung der Jugendsozialarbeit, 
Appell 

 Wunsch nach einem Kletterpark? 
Problem Konkurrenz mit Privatwirtschaft 

 Handynutzung in den Schulen? 
Nicht Aufgabe der Gemeinde 

 Fußballplatz am Oberweg, warum für Öffentlichkeit gesperrt? 
Weil das Grundstück an Vereine vergeben ist 



  

 Bürgerfest, noch öfters und noch mehr Attraktionen? 
Viele Traditionsfeste in den nächsten beiden Jahren 

 Fitnessstudio für Kinder bis 14 Jahren? 
Nachfrage bei den Unternehmen 

 Unverpackt Laden in Unterhaching? 
Wir gehen auf die Gewerbetreibenden zu 

 Mehr bienenfreundliche Bepflanzung im Ortsgebiet 

 Am Bürgerfest das Breakdance Fahrgeschäft wieder anbieten  

 Einen Spielplatz für Größere 

 Noch eine weitere Realschule? 
Die nächste wird in Oberhaching gebaut 

 Noch einen weiteren Fußballplatz bauen? 

 Noch einen Subway in Unterhaching? 

 Zu viele Zigarettenkippen auf den Straßen! 

 Vorm Haus wird geraucht und es stinkt! 

 Zufahrt zum LMGU, der Umbau kostet zu viel, besser mit dem Fahrrad fahren! 

 Die Jahnstraße zur Spielstraße umbauen? 

 Tierpark in Unterhaching bauen? 

 Am Fußballfeld der Fortuna bitte Beleuchtung an den Umkleiden einbauen 

 Ampelschaltung am Utzweg überprüfen, dauert sehr lange 

 Wenig Spielflächen 

 2. Tor an der AGIP-Wiese? Privatbesitz, Gemeinde nicht zuständig 

4. Ehrenamtliches Engagement von Jugendlichen 

 Die Ehrenamtlichen der Gruppen TSV, Pfadfinder, Zeltlager St. Birgitta, 
Ehrenamtsteam der JKW, Jugendfeuerwehr, Rotes Kreuz, Partnerschaftsverein, 
Mittelschule Tutoren + Schulsanitäter und Helferkreis Asyl werden vorgestellt 

 Anschließend können sich die Jugendlichen an Pinnwänden und bei den 
Ehrenamtlichen direkt informieren 



  

5. Feedback 

 


